

GIMNASIA ARTÍSTICA

Campeona en superación

XAVIER MADRONA | LLEIDA Actualizada 20/10/2021 a las 09:38

La leridana Àngela Mora, con síndrome de Down, hará historia en diciembre al ser la primera en competir en un Estatal para gimnastas sin discapacidad || Tiene 17 años y es de Maials



La leridana Àngela Mora, gimnasta de 17 años con síndrome de Down, romperá barreras en el deporte y dará un nuevo paso hacia la inclusión al ser la primera en participar en un Estatal de gimnasia artística federado con deportistas sin discapacidad. La cita histórica para esta joven de Maials llegará entre el 3 y 8 de diciembre en el Campeonato de España Individual, Clubes y Autonomías y Estatal Base de gimnasia artística, tanto en modalidad masculina como femenina, que acogerá Pamplona con unos 1.200 participantes en las cuatro categorías. Àngela, que pertenece a Asvolcall Lleida pero compete y entrena con el club Gimnàstic FEDAC, ya hizo historia en marzo de 2019 al competir en la Copa Catalana. Entonces participó junto a otra leridana Marta Jové, compañera de club ahora retirada, y Pía Arumí, del Club Gimnàstic Osona.

Esta vez, en el Estatal, será la única de las más de mil participantes. La historia de Àngela Mora no se puede comprender ni desligar de la de su entrenadora en el club FEDAC, Maribel Moncasí, que la conoció cuando era una niña. "Àngela comenzó en la gimnasia hace 5 años y primero participó en los Special Olympics, pero quisimos dar un paso adelante hacia la inclusión cuando compitió en la Copa Catalana. Ahora volveremos a ser el primer club que apuesta por el deporte inclusivo con su participación en el Campeonato de España", dice Moncasí, que describe así a Àngela: "Tímida, muy dulce, con una sonrisa que cautiva y muy disciplinada". La gimnasta leridana competirá en la categoría Base 2 y se ha ganado su participación en el Estatal por méritos propios. Hace honor a la frase que tiene Moncasí en sus redes sociales: "No es más ganador el que gana que el que se esfuerza y lo intenta".

Protagonizó con Puyol un spot para Special Olympics

Àngela Mora y el exfutbolista Carles Puyol fueron los protagonistas del spot oficial de los Juegos Special Olympics 2018, que se celebraron en La Seu d'Urgell y Andorra donde participaron más de 1.500 deportistas con discapacidad intelectual de un total de 13 países. En el audiovisual, que se rodó en las instalaciones del Inefc, aparece Carles Puyol haciendo unos movimientos sobre un tapiz con un aro, mientras detrás suyo aparece Àngela Mora que le dedica una sonrisa. Esta fue la última competición para deportistas con necesidades especiales en la que participó la joven gimnasta de Maials. Ganó 3 medallas: dos de plata, en barra y en aro, y una de bronce en suelo.

La Federación Catalana hizo la petición a la Española

La Federación Catalana de Gimnasia fue la que medió ante la Española para que se admitiera la participación de Àngela Mora en el Estatal, ya que no había precedentes. El presidente de la Catalana, Xavier March, explica que "fueron muy receptivos. Nosotros en su día apostamos por la gimnasia inclusiva. Cuando empezamos a desarrollar el programa para gimnastas con discapacidad no lo contemplamos de forma diferente al resto. Como Àngela cumplió sus objetivos deportivos y se clasificó para el Estatal tenía todo el derecho a ir". March espera que "marque un camino" y elogia a Maribel Moncasí "porque está haciendo un gran trabajo por la inclusión".